

# Noticiero de Soria

FUNDADOR, DIRECTOR y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA, periodista el más antiguo de la provincia.

Año de fundación: 1888

Martes 28 de Enero de 1919

Número de hoy 3.219



**ADVERTENCIA.** — Rogamos á los señores suscriptores que tengan en descubierta sus abonos, lo realicen en estos días y si desean continuar su suscripción para el próximo año 1919 realicen ahora la renovación y tendrán derecho á los REGALOS.

## Interesante á las señoras

Acaban de llegar á esta capital los conocidos del «BUEN GUSTO» con un gran surtido en géneros blancos y equipos para novias. Gran rebaja de precios en el género de punto, por fin de temporada. Se reciben avisos hasta el día diez de Febrero próximo en el Parador del Ferial, Soria. 1-3

## COMPRAMOS:

Huesos, astas y pezuñas, en grandes cantidades.

Ofertas: SALAZAR Y GONZÁLEZ

Plaza Circular, número 3,  
BILBAO 1-15

La CLÍNICA DENTAL de don Pedro Justus y la PELUQUERÍA de Matías Cuevas, han quedado instaladas en amplios y elegantes locales de la casa núm. 47, de los Soportales del Collado, frente al Comercio de don Sixto Morales.

La CLÍNICA en el piso principal, y la PELUQUERÍA en la planta baja. TELÉFONO número 110.

Los martes en la villa de ALMAZÁN.

## Semillas probadas, purificadas y descucutadas.

FORRAJERAS Y HORTALIZAS

De achicoria para café, alfalfa, mielga, prowenza y aragonesa; remolacha gigante, roja, blanca ó amarilla y puro azucarera; semillas de eras, montes y prados, de secano, frescal y otras muchas.

Grandísimo surtido en semillas

de hortalizas de flores.

Esta casa es proveedora de los centros Sindicatos y Granjas agrícolas más importantes de España.

**AVISO IMPORTANTE.**—Todas las semillas de esta casa están probadas, por lo tanto germinan bien, pudiéndolas sembrar con gran confianza.

Catálogos gratis solicitándolos, á DON VICENTE MARTÍN INIGUEZ, calle de GAMAZO V. M. VALLADOLID.

NOTA.—Esta casa vende de ocasión 50.000 sacos nuevos para harina ó trigo; al que le interese puede decir cantidad que tomará y si se le fijará precio afinado.

## Conservas de pescados ALBO

—: Santoña (Santander) —:

PARA LA CUARESMA

En ningún establecimiento de ultrarimos debe faltar un surtido de conservas de pescado como el que la casa ALBO proporciona por 110 pesetas, que es como sigue:

UNA CAJA

con 4 latas de 400 gramos, bonito en aceite; 4 id. de 400 id., bonito en tomate; 4 id. de 400 idem, atún en aceite; 4 id. de 400 id., atún en tomate; 5 id. de 400 id. Thón mariné; 10 id. de 225 d., Thón mariné; 5 id. de 400 id., fritada bonito; 4 id. de 400 id., bacalao á la vizcaína; 5 id. de 400 id., calamares rellenos finos; 15

idem de 225 id., calamares rellenos finos; 15 idem de 550 id., salmón al natural (bonito salmónado); 6 id. de 270 idem, sardinas en aceite marca Dick.—Sumando un total de 76 latas.

Los pedidos á

## Viuda de Carlos Albo

SANTOÑA (Santander).

Condiciones: 1.ª Mercancía puesta en la estación de Veriña. Libre de embalajes.—2.ª Portes por cuenta del comprador.—3.ª Ruego á las casas que por primera vez me honren con sus pedidos, acompañen el importe de los mismos. 2-10.

## REPRESENTANTE

Necesita para la provincia de Soria, casa explotadora de varias exclusivas.

Idótil dirigirse sin especificar buenos informes y artículos que trabaje actualmente.

Dirección: Adarraga y Echeveste. TOLOSA



## Ferrocarriles

### El Directo, por cuanto á SORIA afecta.

No los muchos diarios políticos que como partidistas, están más á lo suyo que al bien general, las revistas técnicas y financieras de mayor prestigio é independencia como el *Madrid Científico* y *El Economista*, son las que mayormente se ocupan de los proyectos de ferrocarriles con verdadero fundamento y detalles que hacen las cosas más comprensibles, exponiéndolas á toda razón y convencimiento.

Justa es la controversia, no dejando de ser bien meditada al alegar argumentaciones en pró y en contra que den más luz y más convencimiento á las gentes que leen y puedan después discutir, opinar é inclinarse hacia la razón y el derecho que á cada comarca más convenga y sea justo favorecer con el más alto espíritu de justicia.

Como en este caso está SORIA, vamos á proseguir nuestra campaña y á dar nueva información á nuestros habituales lectores.

El proyecto del ferrocarril Directo fué estudiado el año 1915 por una Comisión de ingenieros, formada por todos los Jefes de las Divisiones de ferrocarriles de España y presidida por el ingeniero señor González Echarte.

El proyecto fué remitido á informe del Consejo de Obras públicas y aprobado por el ministro de Fomento señor Gasset, de acuerdo con el dictamen del Consejo.

Este proyecto que no tuvo en España la resonancia debida, la alcanzó en el extranjero hasta el punto que, la importante Sociedad americana llamada «América Internacional Corporación», envió á uno de sus más autorizados representantes, el Dr. J. T. Case, para que le informase del asunto.

Este señor, en cuatro ó cinco meses que estuvo en España, formó un concepto tan favorable, afortunadamente, del ferrocarril, que envió al poco tiempo al conocido ferroviario americano, de renombre mundial, ingeniero señor Lavis, que, auxiliado por ingenieros y ayudantes españoles, estuvo durante seis meses haciendo un detenido estudio y confrontación del trazado, encontrándolo completamente justificado.

El proyecto tiene, por lo tanto, las mayores garantías de seriedad y de acierto para poder servir de base á la discusión de la conveniencia de la obra.

Vamos á ver el trazado; figense bien en ello los sorianos.

El trazado del Directo, arranca de la parte alta y Norte de Madrid (con lo que se evitará la penosa cuesta llamada de San Vicente, para la importación, que es el tráfico más importante de Madrid) y se dirige casi en línea recta á SORIA, cortando el ferrocarril de Valladolid á Ariza y el Duero, cerca de Burgo de Osma, estableciendo así una transversal al cuadrilátero de líneas férreas Madrid Valladolid-Ariza Madrid.

Desde el cruce del Duero, sigue en la dirección á Pamplona PASANDO POR SORIA, cruzando en túnel la divisoria del Duero y el Ebro en el puerto de Oncala, para bajar á cruzar el Ebro y el ferrocarril de Miranda á Zaragoza, cerca de Calahorra, estableciendo así otra transversal al cuadrilátero de líneas férreas Valladolid-Miranda-Zaragoza-Ariza-Valladolid.

Después de cruzar el Ebro, sube por el Arga á Pamplona, continuando por el mismo río hasta la frontera francesa, que cruzan en túnel por los Alduides, pasando por debajo del Collado de Ur tiaga.

Desde la frontera francesa ha de continuar hasta Dax, enlazando en este punto con la línea general de París.

Este trazado es el más corto posible de Madrid á la frontera francesa, y aunque se ha ceñido al terreno lo necesario para que las pendientes no excedan de 2 y medio por 100, su longitud desde Madrid á la frontera es sólo de 440 kilómetros, con lo cual este trayecto podrá ser recorrido, con una velocidad comercial de 60 kilómetros por hora (que sobretodo para tracción eléctrica es muy moderada), en siete horas, ahorrándose, por lo tanto, cinco horas y 160 kilogramos respecto á la principal comunicación que hoy tenemos con Francia, que es la línea del Norte.

Con ser esto tan interesante, aún hay cosas más importantes en el estudio que reseñamos, como son: la implantación de la tracción eléctrica en las grandes líneas españolas y la adopción del ancho de vía internacional, corrigiendo, como han hecho en otros países el error que como nosotros cometieron adoptando vía distinta de la francesa.

El coste total de construcción de la línea que estudiamos, incluida la electrificación y la doble vía, se calcula en 360 millones de pesetas, y sería sensible que el capital yanqui tuviese que venir á construir una obra tan «nacional» por falta de patriotismo «del capital español».

—Llegará á suceder tal cosa?

El tema, tiene continuación.

Así como publicamos hace días el artículo que para el *Madrid Científico* escribió el señor vizconde de Eza, insertamos hoy la contestación que el Ingeniero señor González Echarte le ha dado.

Es la siguiente:

«Muy mal nos trata el Excmo. señor Vizconde de Eza á los ingenieros que intervenimos en la redacción del anteproyecto de ferrocarril directo á Francia.

Dice, en resumen, en el artículo del número anterior «que nuestros estudios fueron más bien tanteos para un anteproyecto, y que dimos un coste de 354 millones para la línea, mientras que especialistas americanos, cuyo trabajo ensalza, lo han apreciado en 175 millones».

Estas cosas, dichas por quien acaba de ser ministro de Fomento, pueden tener grave resonancia, y es necesario aclararlas.

El anteproyecto de ferrocarril director de Madrid á Francia lo redactamos otros ingenieros y yo desde Enero de 1914 á Septiembre de 1915.

Durante este año y medio largo, estuvo, como digo, trabajando una Comisión formada por

mí y otros ingenieros y por los jefes, ingenieros y personal subalterno de todas las divisiones de ferrocarriles de España.

Se hicieron extensos reconocimientos, se levantó un plano taquimétrico de toda la zona del trazado, se puso éste con todo detalle, se dibujaron y cubicaron los perfiles transversales, se proyectaron todas las obras de fábrica, grandes y pequeñas, y se redactó un presupuesto completo y detalladísimo, después de haber calculado el tráfico probable y de haber diseñado los cuadros de marcha, y hasta se replantearon algunos tramos difíciles.

Se hicieron proyectos de todos y cada uno de los saltos de agua que habían de utilizarse como energía para la tracción, se redactó un estudio detallado de la electrificación de la línea y otro comparativo de las tracciones eléctricas y de vapor, resultando, como consecuencia, dieciocho voluminosos documentos, atiferrados de planos, números y Memorias que constituían, más que un detalladísimo anteproyecto, un verdadero proyecto definitivo.

A esto llama el señor ex-ministro de Fomento «estudios que más bien fueron tanteos para un anteproyecto».

Pasemos á la segunda afirmación relativa al coste de las obras.

Aunque los números citados por el señor Vizconde son exactos, no cabe comparar cosas heterogéneas y dar la impresión de que los ingenieros españoles no sabemos hacer presupuestos y han de venir á enseñarnos los especialistas extranjeros.

Precisemos un poco.

El presupuesto yanqui de 175 millones es el de una línea de Madrid á Eguí (á 25 kilómetros de la frontera), de vía sencilla, tracción de vapor y material móvil para un tráfico de 25.000 pesetas por kilómetro.

Nuestro presupuesto de 354 millones es el de una línea de Madrid á la frontera, con doble vía, tracción eléctrica, material móvil para un tráfico de 60.000 pesetas por kilómetro, incluidos electrificación, líneas de transportes y saltos de agua para producir la necesaria energía hidroeléctrica.

Se ve, pues, que las dos cifras no pueden ponerse enfrente porque se refieren á cosas distintas; pero hay más; haciendo las necesarias rectificaciones, se llega á la conclusión de que la estimación que los yanquis hacen de la obra es análoga á la que hicimos nosotros, lo que es una gran satisfacción para los ingenieros españoles, y también debe serlo para los yanquis.

En contraposición con el poco aprecio que del trabajo de los ingenieros españoles hace el señor Vizconde, se siente inflamado de lirismo yancófilo y canta las excelencias de una Memoria que le han remitido, considerándola como un estudio preciso, en el que nada queda por analizar respecto á la línea directa «en 162 páginas, de tamaño grande, y quince croquis».

Conozco yo también esta Memoria y tuve el honor de acompañar y auxiliar al ingeniero señor Lavis en los trabajos que hizo para redactarla; juzgué á este ingeniero eminente especialista en cuestiones ferroviarias, y hace tiempo, ya le escribí felicitándole por su informe, que entiendo es de un mérito extraordinario, mucho más si se tiene en cuenta, que el señor Lavis no conocía España y estuvo aquí sólo cinco meses.

Dice este señor que trata de redactar un sencillo informe, por lo cual, sólo ha hecho «reconocimientos y un plano topográfico á la escala de 1:4000, y que de este plano dedujo un perfil, el cual le permitió calcular aproximadamente las cantidades de desmonte y terraplén, trabajos de terracería, puentes, etc.»

Una gran parte de las 162 páginas de tamaño grande (18 por 22 cm.; nada más pequeñas que las nuestras) del informe, están destinadas á que el señor Lavis dé á su Sociedad, un conocimiento global de España, de sus condiciones ferroviarias, comerciales é industriales, de la legislación española, de los criaderos de carbón, de los métodos de explotación de los ferrocarriles españoles en relación con los americanos; á estudiar la línea de Pamplona á Pasajes, el ferrocarril Central de Aragón, el Puerto de Pasajes, etc.

Juzguese á lo que quedan reducidas de las 162 páginas las que han de cargarse en la cuenta del ferrocarril directo.

En cuanto á los famosos quince croquis son casi todos ellos tomados de planos de nuestro anteproyecto.

Nada de esto es censurar el trabajo del señor Lavis, que sinceramente reconozco mucho más interesante que el mio personal en el asunto; es poner de relieve que no hay derecho á decir que su trabajo es más preciso que el nuestro.

Aclarado ya así el concepto que nuestro anteproyecto y el trabajo de los americanos mere-

ce, á mi juicio, diré algo de mi impresión sobre el ferrocarril directo.

El señor Vizconde hace un estudio, en el que indudablemente demuestra su vasta erudición, de las líneas secundarias, complementarias ó estratégicas, más ó menos incluidas en los planes de ferrocarriles, que podrían acortar la actual distancia de Madrid y Francia, con un coste muchísimo menor que el del ferrocarril directo.

Esto lo estudiamos con gran detalle en la Memoria del anteproyecto y es completamente indudable; pero también lo es, que con estos pedazos de líneas de distintas Empresas, tal vez con necesidad de un tercer carril, etc., no podría obtenerse una comunicación rápida entre Madrid y Francia, y cosa análoga sucede en el trayecto Madrid-Algeciras.

España, que hasta ahora ha sido un extremo del mundo civilizado, ha de convertirse por la colonización de África en un centro, por el cual podrá establecerse la comunicación de Europa entera con África y América, por Dakar y Pernambuco, si á través de nuestro suelo se construye una línea directa, rápida y confortable que oriente este tráfico mundial; y entonces, esta línea dará no sólo cuantiosísimos beneficios indirectos á España sino que como recaudación directa y negocio financiero será de los mejores del mundo, y así, hay que ser partidarios de la construcción de este ferrocarril de doble vía, con ancho internacional, con electrificación y con cuanto contribuya á hacer la línea más agradable y rápida.

Cabe únicamente la cuestión de oportunidad. ¿Debe empezarse inmediatamente la construcción ó procede esperar á que se note la necesidad del tráfico mundial á través de España?

No es seguro que la línea directa de Madrid á Algeciras sea de momento un negocio financiero, pero sí que cubriría con exceso gastos de explotación y hasta produciría un pequeño tanto por 100 al capital invertido, según con todo detalle estudiamos en la Memoria del anteproyecto, y si esto es así, ya la línea de hoy día, será beneficiosa para la nación, por sus beneficios indirectos; veo que financieros de otras naciones más previsoras que España, tratan de desviar á ésta de la ruta intercontinental, y Francia estudia líneas generales que, á través de sus puertos del Mediterráneo, de Argel, y del Desierto de Sahara, comuniquen á Europa con África y América, y si España se descuida ó retrasa en consolidar las ventajas que la naturaleza le dió en la ruta intercontinental, podrá ser eliminada de ella.

Si á estas consideraciones se añade la simpatía con que parece vería Francia la construcción de la línea directa y hasta el auxilio pecuniario que prestaría, juzgo necesaria previsión de gobierno el proseguir los estudios de esta línea é ir la construyendo sin precipitaciones, pero con constancia y actividad.

No tengo el honor de conocer al señor Vizconde de Eza; pero por las noticias que tengo de su honorabilidad y laboriosidad, merece todos mis respetos, y por ello lamentaría pudiera no agradecerle la natural viveza con que en defensa propia y de mis compañeros, he tenido que hacerme cargo del poco aprecio que hace de nuestros trabajos.

Yo le felicito por lo demás, por su intervención como político en asuntos, que tantos intereses á España, y le agradezco, como ingeniero el acatamiento á nuestra Asociación, suplicando me permita recordarle el hermeso párrafo que á ella dedica, cuando vuelva á ser Ministro de Fomento.

Antonio González Echarte, Ingeniero de Caminos.

Madrid 14 de Enero de 1919.

## De todo un poco

### Entre hormigas y cigarras.

Una hormiga, de su hormiguero sacaba con alegría lo que en el verano había recogido en su granero. Llegó una cigarra, y dijo: —De aqueo me puedes dar, pues no lo puedo ganar, que es el invierno prolijo. Más la hormiga, con gobierno, la respondió en canto llano: —Pues cantaste en el verano, danza, hermana, en el invierno.

### Ojo mujeres.

Que pegan y con razón. La legislación del Illinois acaba de botar la siguiente ley:

«Todo traje femenino destinado á una persona de más de doce años deberá ser cortado de modo que no descubra el cuello sino por encima de su intersección con la clavícula.

El llevar en público un traje confeccionado de otro modo, será considerado como un acto impúdico, grosero, indecente y destinado á provocar el vicio y la corrupción en la sociedad.

Ninguna mujer ó jovencita deberá descubrir en público sus brazos por encima de la mitad del antebrazo, ni llevar telas transparentes, ni medias caladas, ni faldas cortas abiertas por los lados.

Las contraventoras sufrirán la pena de seis meses de cárcel y sin opción á casamiento.

Las mujeres de Illinois, furiosas, están celebrando mítines, en que piden la abolición de la ley tan severa.

—Pues nada que viva la desnudez y al paraiso de las Evas!  
¡Que se casen... los Adanes!

### De la vida cotidiana.

Dijo Conrado Solsona:

«España, pueblo singular que no debe ser gobernado por imitaciones y analogías, ha sido dirigido por ellas y por eso se han equivocado tanto los gobernantes».

«Los presumidos, aspirantes á la categoría de los genios, los imitan en sus maneras, como los monos á los hombres».

«En las «recuas» siempre, y en la política muchas veces, van delante los pequeños».

«El público acierta constantemente en sus preferencias sobre las obras de arte, y el crítico se equivoca á menudo.

Porque el público siente más que razona, y el sentimiento aproxima al arte más que al raciocinio».

«En el juego, lo menos importante que se pierde es el dinero... La dignidad y el honor no se pueden cotizar».

### Cantarcicos.

El amor es un perfume que posee mucha fuerza por eso donde ha jolido su tufillo siempre queda.

Es el hombre un mono-plano que maneja la mujer, y cuando corre buen aire hace lo que quiere de él.

Si hay concurso de ganancia no se te ocurra ir á velo, porque puén equivocarse y concederte algún premio.

C. Rilo.

## ¡Basta de Cataluña!

### ¡Abajo Barcelona!

La Correspondencia Militar, publicó el domingo un número extraordinario, justificándolo, según hace constar, por el convencimiento que tiene de la gravedad de los sucesos que se están desarrollando en Barcelona.

En lugar preferente del periódico inserta La Correspondencia Militar un artículo, que ha sido comentadísimo y del cual reproducimos los siguientes párrafos:

«Frente á esta actitud de toda la nación española, de Cataluña han salido hombres que, solapada y arteramente, han ido á París á pedir al extranjero ayuda para imponer lo que es llama la voluntad de aquella región al resto de España, continuando así la serie de actos de apelación á consules, embajadores y Gobiernos extranjeros, de que está triste y esmaltada la historia de la actuación catalanista contemporánea.

En Barcelona la vida se ha hecho imposible para los españoles. El público se está gritando hace muchos días ¡Muera España! ¡Viva Cataluña! En público se está atacando y ultrajando la bandera nacional; en público se insulta y si por medios cobardes es factible, se llega á la agresión—, no ya solo á la oficialidad del ejército, sino incluso contra la tropa.

Es decir, que mientras se elabora un proyecto de estatuto autonómico en el Palacio de la Generalidad, se lanzan ciertas gentes catalanas á la calle infundadas por un pasional desbordamiento del más fanático é impulsivo separatismo.

El comedimiento con que el resto de España presencia la actuación de los políticos autonomistas, limitándose tan solo á discutir alguna de sus aspiraciones ó á manifestar el propósito de actuar legalmente contra ellas, las tolerancias del Gobierno de la nación, los esfuerzos hechos en diferentes sectores de la política por no agravar tan enojoso pleito, no parecen haber producido otro resultado que engreír á los catalanistas de todos los matices, hasta llegar al extremo de que desde sus asambleas ya no hablan sino como dictadores, como señores de hora y cuchillo, de quienes somos vasallos castros los demás españoles; y desde las calles de Barcelona ya no producen sino como exaltados patriotas de un pueblo libre y vencedor, que escupe de continuo al rostro de la raza inferior y despreciable que aún convive con él.

Cuando de tal manera y tan injustificadamente se quiere escarnecer y atropellar los más grandes ideales y los más sublimes y venerados amores de la única y verdadera patria de todos, y eso no lo saben ó no lo quieren impedir los directores de movimientos como el de la autonomía de Cataluña, sobre ellos todo ha de caer

á un mismo tiempo el peso formidable de la reparación de los agravios recibidos y la responsabilidad absoluta y total de los medios que se empleen para lograr tan noble y justificado anhelo.

Ya se han expresado libremente las aspiraciones autonomistas de Cataluña; nadie ha cercenado la libertad de acción de todos y cada uno de los que han tomado parte en esos actos políticos; nadie se ha mezclado en política sin saber hacerlo. ¡Ay! Pero hay una España, hay una patria que muchos miles de hombres han jurado defender hasta perder la última gota de su sangre, y ya no es posible por ningún concepto que ni en Barcelona ni en lugar alguno de Cataluña se siga ofendiendo y escarneciendo esa patria, que es la nuestra, la de nuestros padres, la de nuestros hijos: y si para hacerla respetar es preciso derramar sangre, hasta la última gota de la de sus enemigos será derramada.»

—¡ABAJO BARCELONA!

## Comisión provincial del Comercio de aceite.

En el despacho oficial de este Gobierno tuvo lugar el acto de constitución de la Comisión provincial Reguladora del Comercio de aceite de oliva creada por R. O. del ministerio de Abastecimientos de 24 de Noviembre último, de la cual forman parte con el Gobernador Civil; como Vicepresidente el Ingeniero Jefe del servicio Agrónomo, y como vocales, por la Federación de Sindicatos agrícolas don Elias Diez, por la Cámara de Comercio é Industrial, don Juan Diez y don Pedro Llorente, por la Asociación de la Prensa don Enrique de Obregón y el Catedrático del Instituto don Ildefonso Maes.

Asistieron los señores previamente citados, con excepción de los señores Diaz y Maés, y abierta la sesión por la Presidencia, dada lectura por don Francisco Herrera de la mencionada R. O. declarándose constituida esta Comisión provincial, acordando actúe como Secretario el vocal de la Prensa y haciendo constar la imposibilidad de nombrar representación de la Junta provincial de Reformas sociales.

En cumplimiento á la R. O. de 13 del actual para que se proceda á determinar el precio ha que ha de venderse en la provincia el aceite fino con máximo de un grado de acido; el corriente de uno á tres grados y el industrial que exceda de los tres. Tratado el asunto, oyendo las explicaciones del señor Llorente y teniendo en cuenta las atinadísimas observaciones expuestas por don Leopoldo Ridruejo, como los reparos naturalmente hechos por el Gobernador Civil, hubo que fijar el sobrepeso pero partiendo de que se admitieran los gastos de transporte, los derechos de consumo y el beneficio industrial.

En este sentido, si se admitían como buenos y compaginables con los que el apartado respectivo de la primera disposición citada, el sobrepeso fijado había de ser: 61 céntimos en kilogramo, para la venta al detalle; y hechas operaciones, el refinado á 2 pesetas 13 céntimos; el corriente á 1,92 y el industrial á 1,76 pesetas el kilo, cuyos precios de tasa fueron comunicados por telegrama al Excmo. señor Ministro de Abastecimiento; para ulteriores efectos.

Acordóse informar favorablemente y tramitar la instancia del almacenista de coloniales don Pedro Llorente, solicitando la remisión de dos vagones de aceite de tres grados de acido para el surtido de su almacén y un vagón del demás de tres grados, para su industria jabonera.

La Presidencia entre otras observaciones, hizo la de que, tan pronto como sea concedida la exportación, podrá notarse la subida de precio de los 11 kilogramos y medio, en 1 peseta 75 céntimos, en los mismos puntos de producción, á lo que parece, exigen mayor precio que el de tasa, á los adquirentes.

## DE LA PROVINCIA

### Suceso del día.

#### Un ahorcado más.

El jornalero Victoriano Jimeno Soto, de cuarenta y ocho años de edad, casado y vecino del pueblo de Tejado, sufre la enfermedad conocida por la pelagra, y cada día se encontraba peor, no desapareciendo en él una tristeza grande cuando de regreso del trabajo, si lo logroba, volvía fatigoso á su hogar.

Sin decir nada á su esposa, se salió de casa anteayer y provisto de un cordel de dos metros de largo, se encaminó á un corral de encerrar ganado, en las proximidades del pueblo.

Dispuesto á quitarse la vida, ató el cordel á una viga y violentamente se lo ató al cuello tirándose así desde un rincón de la techumbre, quedando muerto en el acto.

Viendo su esposa que Victoriano no

regresaba á casa, salió en su busca y cuadro fué triste encontrándolo ahogado.

La autopsia que han practicado médicos, confirma el suceso, habiéndose muy sentido en aquella vena.

# Noticia

Lo de la Cooperativa. —El sábado último la tarde, reunió el Alcalde señor Ramirez á las representaciones que se tenía dispuestas.

Concurrieron los ex-Alcaldes señores de Robles y Jiménez Benito (don Basilio), Victoriano Rojo, actual presidente de la actual de Obreros de Soria; los Ponentes Moreno Peral y las Heras (don Felipe) Presidente de la Asociación de la Prensa de Rioja.

Se habló poco y se laboró bastante en el importante propósito de no dejar de establecer la Cooperativa popular en Soria.

Hoy se concretarán los últimos detalles muy en breve se citará á una reunión para dar cuenta de lo actuado, y si no los accionistas para la Cooperativa, como es de esperarse, estos han de ser los elementos más esenciales que la han de poner en marcha, conviene á Soria una institución de esta naturaleza, que puede resolver en gran parte el problema de las Subsistencias que tanto preocupa.

Lo de la Escuela Normal de Maestros. —Alta resulta lo que se preveía, y en su día, de los interinos locales de la Escuela Normal de Maestros de Soria.

Que esos locales son impropios, además insanos, y que se empiezan á hundir las techumbres y que es imposible seguir dando allí clases.

Vergüenza provincial, pero no tanta; menos, tratándose de la instrucción pública.

Y tanto discutir sobre autonomías y regionalismos...

Los discípulos de la Normal van á atacar por tener razón en declararse autónomos, ellos buscan inmediatamente nuevos buenos, y definitivos locales para Escuela Normal de Maestros.

Que ya es hora de ello.

Por el Ministerio de Abastecimientos se publicó una real orden fijando en 900 quintales métricos la cantidad máxima de aceites exportable durante el año actual; que el precio regulador del derecho de exportación para este producto sea de 45 pesetas los kilogramos, y que la referida exportación es sujeta al pago de un derecho de 13 pesetas los kilos.

Dicen de Murcia que el tifus está tomando incremento grande, sobre todo en el partido de Cartagena. También en Llano del Real y en Algar la gripe y el tifus causan estragos.

Para el mando de la Comandancia de la guardia civil de Soria ha sido destinado el Teniente coronel señor don Rogelio Tenorio Casals, que en breve vendrá á tomar posesión de su cargo.

Ha sido nombrada Secretaria de la Escuela Normal de Maestras de Soria, la profesora doña Fulgencia Araiz Simón.

El día 3 de Febrero en Madrid, á las cuatro de la tarde, se efectuará el sorteo de los señores solicitantes de las oposiciones á plazas de auxiliares administrativos del Catastro de la riquicia urbana en la Escuela Central de Comercio (plaza de la Aduana Vieja, número 3): El número que á cada uno correspondiera en él será el que sirva para los llamamientos de la oposición.

Se entenderán que renuncian á la misma, y no entrarán en el sorteo, los señores opositores que antes de dicho día no hayan completado su documentación y los que hayan dejado de cumplir algún requisito de la convocatoria.

Las listas con el número del sorteo y los llamamientos y calificaciones de los ejercicios se fijarán en el tablón de anuncios del Catastro, en el ministerio de Hacienda.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha creado una Comisión encargada de proponer las reformas precisas en el actual reglamento del Notariado.

Por la Jefatura de Montes de esta provincia, se ha dispuesto que por los Alcaldes de los pueblos y dueños de montes catalogados, se remitan á dicha jefatura durante el mes de Febrero próximo, las propuestas de aprovechamientos de todas clases, en sus respectivas fincas.

La revista anual que en el mes de Enero habian de pasar los jubilados y pensionistas del Magisterio nacional, tendrá lugar este año por excepción, el día quince de Febrero próximo.

En la Delegación de Hacienda de la provincia se ha recibido una circular de la Dirección general del Timbre, concediendo un nuevo plazo para el canje de los efectos timbrados suprimidos por ley de 5 de Agosto último.

Dice así: «Esta Dirección general ha acordado

# Última hora

## NOTAS DEL DIA

### ¿Cuándo y por qué surgirá la crisis?

Descontado el interés de la sesión que hoy celebre el Congreso, nada se puede aún vaticinar sobre el momento en que surgirá la crisis y cuál será la causa que se alegue para plantear la cuestión que ha de motivarla.

Personas que conversaron anoche con el presidente del Consejo le oyeron declarar que él no rehuye el peligro, pero que, desde luego, no será un acto voluntario suyo el que determine un debate especial para que el horizonte político se despeje, suceda lo que suceda.

La táctica de los nacionalistas catalanes ejercerá, una decisiva influencia en el curso de los sucesos, si no resultan vencidos y... abucheados.

### Los presupuestos

Otro indicio de que el Gabinete se prepara para continuar en el Poder—no decimos que lo logre—es que apremiará hoy a la Comisión de Presupuestos del Congreso que se reunirá esta tarde, para que dictamine en seguida la obra económico-financiera sometida a su examen ó sea el presupuesto y las leyes complementarias.

### Nuevo ministro de la guerra

Hoy jura el cargo de Ministro de la Guerra el Teniente General señor Muñoz Cobo que ayer llegó a Madrid desde Valencia.

### ¡Oh, Portugal!

Las noticias de Portugal siguen siendo cada día más confusas. Respecto al paradero actual de don Manuel de Braganza, tampoco se puede afirmar nada en concreto, ni en favor de la república, ni de la monarquía.

### Lo de Barcelona.

Ayer se celebró en Barcelona la Asamblea de Municipios, y fueron aprobadas las conclusiones.

Durante el día ocurrieron en las Ramblas varios incidentes, á consecuencia de los cuales resultaron algunos heridos.

Los rumores alarmantes acogidos por la Prensa de la noche, referentes á gravísimos sucesos en la ciudad condal, en los que hubo varios muertos y numerosos heridos, fueron desmentidos esta madrugada terminantemente en los centros oficiales.

Hoy, si se vuelven á agitar los catalanes, les arrearán candela los militares. Muy bien.

### El temporal

*Nieve y lluvias en París.*—Ayer hicieron su aparición en París las primeras nieves. La ciudad aparece cubierta de una muy espesa capa blanca.

Sopla fuerte viento, y se anuncian más nieves y lluvias en el Norte y País de Calais.

—Peor que en Soria.

### El general Berenguer

El viernes próximo marchará á África el alto comisario de Marruecos, don Dámaso Berenguer, ex-ministro de la Guerra, que, durante su breve estancia en el Palacio de Buenavista, supo conquistarse las simpatías del Ejército por las repetidas mejoras que, en beneficio de la tropa y la oficialidad, dictó, teniendo como únicas normas la justicia y la equidad.

El Gobierno no ha conseguido encontrar una personalidad civil á quien confiarle tan delicado puesto, y ha designado al general Berenguer, no sin antes luchar con la resistencia que opo-

nía el bravo soldado. Resistencia y oposición justificadas.

El general Berenguer va á enmendar yerros y á remediar culpas que otros cometieron; desde Madrid, los Gobiernos, y en las africanas tierras muchos que al desembarcar allí olvidaron la misión que les encomendara España.

La obra puesta en las manos del general Berenguer pide mucho á su entusiasmo, no poco á su energía; pero solicita mucho más de su serenidad, de su tacto, de su perseverancia. Como mandatario del Gobierno, tendrá que seguir la línea de conducta que éste le haya trazado; la modificará en ocasiones, porque allí sobre el terreno, el fenómeno vivo es el mejor consejero. Y haciéndolo: servirá á España.

### Impresiones de Bolsa

La Bolsa acentúa su flojedad en la sesión del hoy, á excepción de Exterior, participando particularmente de ella el Interior, que causa falta de uniformidad en los cambios de sus series, á cuyo corro acude bastante papel.

Los amortizables, con poco negocio, bajan como la Expropiación del Interior del Ayuntamiento.

Las acciones de empresas de especulaciones han estado firmes y en alza en su mayoría, sobresaliendo el Banco Hispano Americano, que llega á ganar diez enteros.

El cambio internacional invariable á los tipos de tasa, habiéndose operado mucho, fuera de la intervención de los corredores.

**GERONIMO FARRE CANELL**  
Ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina.  
CALLE DE JUAN DE MENA 23, 1.º MADRID

**HERNIAS** (quebraduras), cualesquiera que sean su antigüedad y desarrollo, incluso las eventraciones consecutivas á la operación de las mismas. **DEFORMIDADES DE LA ESPALDA, PIERNAS Y PIES** se curan ó se corriguen, según sea la afección, con nuestro sistema especial. Es necesaria la presentación del enfermo, pues como los aparatos se construyen para cada caso determinado, han de confrontar siempre con sus respectivos datos anatómicos.

**APARATOS** de nuestra invención **ESPECIALES** para el riñón móvil y para el descenso de la matriz.

**Piernas artificiales** sin tutores laterales de acero, con pies de caucho esponjoso, dispuestos de modo que, prescindiendo de toda clase de enlaces, piezas y resortes suplementarios, imitan los movimientos del pie natural, con **PATENTE DE INVENCIÓN** en las principales Naciones del mundo.

En **ARANDA DE DUERO**, Hotel Ibarra, de 11 á 1 y de 3 á 6 fijamente el día 5 de cada uno de estos meses: Febrero, Abril, Junio, Agosto, Octubre y Diciembre.  
En **BURGO DE OSMA**, *Fonda de la Viuda de Pinilla*, el día 6; y  
En **SORIA**, *Hotel Comercio*, los días 7 y 8 de los mismos meses.

**PUBLICACIONES**

**Muy interesante.**

Acaba de ponerse á la venta en todas las librerías una obra de indiscutible interés general, pero particularmente para el Comercio y la Industria españolas. Trátase del **Anuario Telefónico Español**, Directorio de profesiones **Excelsior**, que como tal, está llamado á obtener un gran éxito.

Este **Directorio de Profesiones** es de una garantía reconocida, una guía segura para los hombres de negocios, toda vez que en selección pulcra y ordenadamente, consta en sus páginas todos los comerciantes, todos los industriales, todos los profesionales, elemento oficial, cuanto en *toda España* significa y representa algo.

Basta abrir éste libro, por aquella página que convega, para resolver en unos minutos telefónicamente un asunto importante, que represen-

te una fuerte suma, ó, acaso la tranquilidad y el éxito de nuestra vida.

UNION EDITORIAL EXCELSIOR (S. A.)  
Fernanfior, 2, duplicado. Teléfono M. 19-21.  
MADRID.

De venta en la Imprenta de P. Rioja, Teatinos, 11, al precio de 11 pesetas ejemplar.

**Dinero para hipotecas.**—Dinero absolutamente particular. Disponible de momento 100.000 duros. Condiciones inmejorables para préstamos sobre fincas Rústicas y Urbanas, prestando la mitad de su valor en primera hipoteca. Capital amortizable á voluntad en 10 años. Intereses módico legal y tramitación rápida. No se admiten corredores ni intermediarios.

«La Espiga de Oro S. A.», Fernanfior, 6, Madrid. 8-8

**CHOCOLATES SAN SATURIO**

**PEDRO LLORENTE**  
Estudios 2 y 4, Comercio  
SORIA

**TRABAJOS LITOGRAFICOS** por delicados que sean, en uno, dos ó más colores, para menbretes, facturas, etiquetas, partes de boda, bautizos, trabajos comerciales, anuncios ilustrados, tarjetas, portadas, etc., etc.

Se encarga de toda esta clase de trabajos en Soria y la provincia, Pascual P. Rioja, plaza de Teatinos, 11, planta baja, representando una Casa Litográfica de las más importantes de España.

Puede verse el gran Muestrario á disposición de la persona que desee hacer los encargos, los cuales se garantizan.

—Los *Quince minutos á los pies de la Virgen del Carmen*.—Librito en forma cómoda para rezar esta oración.

A 25 céntimos ejemplar, en la imprenta de P. Rioja, Plaza de Abastos, 11, planta baja. Soria.

**Ceregumil Fernández**  
Alimento vegeteriano completo.  
Fernández & Canivell y Compañía  
Montilla (Córdoba).

De venta en todas las buenas Farmacias.—Soria.

**REGALOS del Noticiero de Soria, véase anuncio en cuarta plana.**

**GRAN TALLER DE MODISTA**

Supesores de  
**Remigia García**  
GALATAYUD.

Esta casa tan conocida y acreditada en este Capital y su provincia, tiene siempre á disposición de su distinguida clientela y señoras que quieran honrarle con sus encargos, las más altas novedades de temporada de géneros y figurines extranjeros.

La plaza de Soria la visita en las dos temporadas y para encargos especiales pasa á domicilio previo aviso.

**Cereales Compro.**—Pagando al contado en el Banco que quiera el vendedor.

—Aceites, garbanzos, vinos, etc.—Trabajo en comisión, garantizando pago, cediendo gratuitamente local en mis almacenes, queriendo depositar mercancía mis remitentes. Dirección, **JUAN M. DE INCHAURZA**, calle Bailén, terrenos del Norte, Bilbao, antes Somera, 23.

Tip. de Noticiero de Soria.

do conceder un nuevo plazo que comenzará el día 1.º y terminará el 28 de Febrero próximo, ambos inclusive, durante el que serán canjeados á otros particulares los efectos comprendidos en las reglas primera y segunda de la circular de este centro de 16 de Agosto del pasado año, inserta en la *Gaceta* de 26 del mismo mes, año, inserta en la *Gaceta* de 26 del mismo mes, con las formalidades y requisitos indicados en las reglas de la 4.ª á la 17.ª, ambas inclusive, de la misma, sin otras variaciones que las que naturalmente produce el cambio de los días del plazo ahora concedido.

—NOVELAS CORTAS, nuevo folletín que va en 4.ª plana. «Elena María» preciosa novelita de Vicente Díez de Tejada.

—Ha sido pedida la mano de la bellísima y simpática señorita soriana Segunda García Guillén para el joven don Atanasio Gonzalo, jefe ligante industrial y socio de una importante fábrica de Madrid.

La boda se efectuará en breve. Enhorabuena á la simpática pareja.

—De la villa de Deza ha desaparecido el joven de quince años Ladislao de San Luis que procedente del Hospicio de Soria, lo tenía prohibido don Tomás Hernández.

Señorita hace días el paradero de este joven, yendo indocumentado.

—Se establece para ingreso en la Guardia civil, la condición de que los individuos de tropa de todas las armas que habiendo permanecido un año por lo menos en filas, cuenten dos de servicio activo, pero continuando la preferencia de aquellos cabos y soldados del ejército de África que hubieren sido heridos ó llevasen más de tres años de servicio, siempre que hayan asistido á más de dos hechos de armas.

—IMPRESA de P. Rioja.—Plaza de Teatinos 11, planta baja, Soria. Se hacen toda clase de impresos en una ó más tintas. Tarjetas y esquelas de defunción á toda hora. Se hacen los servicios de encargo, en el día.

—Anteayer falleció cristianamente la respetable señora doña Manuela Darnell Franco, madre de nuestro estimado amigo el Telegrafista y popular pintor don Victoriano de la Barrera.

El entierro tuvo lugar ayer por la tarde, asistiendo numeroso acompañamiento. Descanse en paz la finada y reciban su desconsolado hijo y demás familiares nuestro sentido pésame.

—El Concierto de piano por la señorita Victorina Falcó, en el Casino de Numancia la noche del sábado último organizado por el Ateneo soriano, fué un nuevo triunfo para la artista, siendo justamente ovacionada por la selecta concurrencia que asistió al culto festival.

—Es esperado de un momento á otro en el puerto de Barcelona, el vapor italiano *Europa*, primer buque trasatlántico que visitará Barcelona desde que empezó la guerra, destinado al servicio de pasajeros entre Italia y la Argentina.

—En provincias continúan sin vender la mayoría de las existencias de lanas del último corte creyéndose que alcanzarán las nuevas sin haberse podido realizar la mayor parte de aquellas. Se han realizado algunas pequeñas partidas en bruto á los precios siguientes:

Huesca, á 325 y á 390; Teruel, á 375; Rioja, á 310, Valencia, á 350 y á 360; Valladolid, á 360; Almería, á 370; Mahón, á 220 y á 300. Todo pesetas los 100 kilos.

—Han sido creadas con carácter provisional las escuelas de El Collado (Soria), San Asensio (Logroño) y Ródenas (Teruel).

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS. Véase anuncio en 4.ª plana.

—ARBOLADO.—Grandes viveros de frutales forestales. Precios baratísimos para grandes plantaciones. Manzanos inórtos clases escogidas; planta superior 500 pesetas millar; de primera 400 pesetas; buena 300. Chopo canadiense el mejor para papel; planta de primera 400 pesetas millar; muy buena 225 pesetas.

Granja de Llano, Puente Viego, SANTANDER.

Regalos del NOTICIERO, véase anuncio en 4.ª plana.

**Sección Religiosa.**

*Cultos en Soria.*

En la iglesia de Santa María la Mayor se celebra á las seis de la tarde la Visita diaria.

El próximo jueves, á las seis de la tarde y en la iglesia de San Juan, tendrá lugar el ejercicio de la Hora Santa.

*Santoral.*

Hoy Martes, 28 de Enero San Julián, San Cirilo, San Tirso, y Santa Inés.

Miércoles, 29 San Valero, y Ruzafa, y San Francisco, San Quirico, y Santa Julita.

Jueves, 30 San Hipólito, San Lesmes, y San Félix.

# AVISOS Y ANUNCIOS

## ELIXIR ESTOMACAL

de Suiz de Carlos (STOMALIN)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

## ESTÓMAGO e INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida

—AGENDA DE LA LAVANDERA para asentar la ropa durante mucho tiempo. A 20 céntimos ejemplar, se vende en la imprenta de este periódico.

Gran Casa de Comidas  
de  
**Pedro Uvero Legaz**

Marqués del Vadillo, 14

—: SORIA —:

RELOJERÍA

— de —

**SANTOS LISO**

Marqués del Vadillo, 2.

SORIA

COMERCIO DE TEJIDOS

DE

**José Ropero**

Últimas novedades.

CANAEJAS, 56 — SORIA.

La  
Unión  
y



El  
Fénix  
Español

**Compañía de Seguros Reunidos**

Agentes en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

48 años de existencia.

Seguros contra incendios.

» contra la vida.

Subdirector en Soria:

**D. Rafael Arjona**

FOICINAS. Collado núm. 22. — SORIA.

## LA ORIENTAL

Almacén de Coloniales.

Fábrica de jabón y Legía Líquida

de

**PEDRO LLORENTE**

Estudios 2 y 4, SORIA—Teléfono n.º 50

Chocolates superiores; Vinos y licores; quesos. thés, cafés, embutidos; legumbres.

**Venta por mayor y menor.**

ARTÍCULOS FINOS PARA TOCADOR.—PINTURAS.

Farmacia y Laboratorio

del

**Dr. Ignacio Carrascosa**

DROGAS: PRODUCTOS QUÍMICO-FARMACÉUTICOS:

PRODUCTOS KODAK: PERFUMERÍA

Canalejas 18, (Ensanche); Teléfono número 40, SORIA.

## GRIPPE

Se evita y cura

siempre esta enfermedad haciendo uso una sola vez del

**ANTIGRIPPAL.**

[DEL DOCTOR SACRISTÁN.

Los señores médicos que lo han empleado, certifican sus curaciones en un solo día.

Se encuentra en todas las farmacias al precio de 2'25 frasco, y en Madrid casa de Pérez Martín y Durán, Alcalá 9 y Mariana Pineda 12. 11

Agencia Popular Española

San Raimundo, n.º 18.—Apartado de Correos n.º 807.—Madrid.

Comisiones; representaciones; info maciones comerciales; propagandas; anuncios.

Servicio de certificados de penales y de actos de última voluntad; certificaciones de actas de nacimiento, matrimonio y defunción; escrituras notariales y documentos oficiales en general.

Clases pasivas; gestión y cobro de haberes y cruces pensionadas.

Informaciones y asuntos en general.

Grandes Viveros de Alamo canadiense.

El mejor para la pasta de papel. Y toda clase de árboles. Precios baratísimos para grandes plantaciones. Granja de Llano, Vargas (Santander). —45—

Recibos de Préstamos  
bien imitados en papel de hilo y con las márgenes que la ley determina caso de tener que reintegrarlos.  
De venta en la imprenta de este periódico.

“CAFÉ DEL RECREO”

de

**JOSE LENGUAS**

Marqués del Vadillo 19, (Próximo á la Estación)

De merecido crédito por su incomparable café, excelente servicio y buena calidad en licores de las más reconocidas marcas.

## Noticiero de Soria

Precio de suscripción en

**SORIA y la PENÍNSULA:**

Tres meses..... 1'50 pesetas.

Seis meses..... 3

Un año..... 4'99

En el Extranjero, doble precio.

PAGO ADELANTADO

Inserción de anuncios.—Se abonarán según el texto que lleven, breve ó extenso, y en la plana que se deseen publicar.

El pago del Timbre de cada anuncio, lo satisfará la Administración del NOTICIERO.

Comunicados.—Por cada línea, se abonarán 50 céntimos de peseta, y solo se publicarán los que admita la dirección del periódico aparte los de ley.

Esquelas de defunción.—Se cobrarán según su tamaño y plana en que se solicite su publicación.

## Novelas Cortas.

**Elena María**

(2)

garridas y hermosas cuando los viejos de hoy eran mamoncillos, pavas encogidas y apergaminadas en la actualidad de aquellos tiempos, eran las cuatro magas tal para cual y como cortadas todas ellas por un mismo patrón para una misma medida.

Beatuscas y rezadoras—para cubrir las apariencias, hijos,—bien negaban ellas lo de la brujería, jurando y perjurando—¡el señor nos libre!—que todo ello no era más que habladurías y malos querer de la gente; bien lo negaban ellas, aunque los canes, al verlas, ululaban arrufando, con la cola entre piernas y, los pelos del lomo erizados como púas de puerco espin; bien lo negaban ellas aun á los mismos á quienes proporcionaban untos y polvos, hierbas y filtros; bien lo negaban ellas .. hasta que poco á poco, y una per una primero; y de pronto, y á todas juntas á la vez después, se les descubrió el pastel

de la nigromancia... ¡Negáronlo entonces, cuando las pruebas, ¡las pruebas!, estaban en la mano!...

Una de ellas, la *Rézmila*, la de los ojos turnios, con sólo un diente largo, largo como un punzón, á un lado de la boca, saliente sobre el labio inferior, era la que apataba los ganados con su colmillo maléfico... Salía de su casa á media noche, íbase al campo, se desnudaba, embadurnando sus carnes con un menjurje ya de antemano dispuesto y comenzaba á chillar dando vueltas en torno á la piedra Picuda esa que hay sola y de pie clavada en medio de las Fuentes... y al poco rato se le alargaba el hocico, le crecían las orejas, le nacía hopo, se ponía á cuatro patas y se convertía en loba... y aullando de un modo que causaba pavor huía por los campos, saltaba los cercados, se metía en los apriscos, registraba los corrales... y har de causar destrozo en los ganados que en ellos encontraba, regresaba á la Picuda, deshacía las bueltas dadas girando al revés que lo había hecho antes, se enrezaba, se le caía el rabo, se le achilaban las orejas, se le consumía se hocico, tornábase mujer vestíase y, como si nada hubiera pasado, restitujase á su casa...

## REGALOS DEL

## NOTICIERO de SORIA

PARA 1919.

A todo suscriptor que abone las CUATRO pesetas NOVENTA y NUEVE céntimos, importe de la suscripción por los doce meses del año 1919, se le regalará un Calendario de pared.

El suscriptor que prefiera otra cosa al Calendario, podrá elegir entre diez tarjetas postales de vistas de Soria, del Burgo y de Almazán.

Seis regalos

divididos en seis Lotes

**Primer Lote.** Un bonito Reloj de Pared, de la acreditada Relojería de Santos Liso, calle del Marqués del Vadillo, n.º 2, Soria.

**Segundo Lote.** Diez libras de chocolate de la renombrada marca SAN SATURIO. Chocolate especial elaboración del acreditado establecimiento de Coloniales de Pedro Llorente, calle de los Estudios números, 2 y 4, Soria.

**Tercer Lote.** Un bonito Estuche de perfu-

meria, de la gran Farmacia del Doctor Ignacio Carrascosa, calle Canalejas n.º 18, Soria.

**Cuarto Lote.** Una botella de Coñac, otra de Jerez y otra de Moscatel, del acreditado CAFÉ DEL RECREO, de José Lenguas, calle del Marqués del Vadillo n.º 19, Soria.

**Quinto Lote.** Dos preciosos Cuadros para Comedor, del acreditado Comercio de Tejidos de José Ropero, calle de Canalejas 61, Soria.

**Y Sexto Lote.** Una sabrosa Paella, (pan, vino y postre), confeccionada en la acreditada Casa de Comidas de Pedro Uvero, calle del Marqués del Vadillo n.º 14, Soria.

Esta Paella será para cinco personas, y el agraciado podrá comerla con quien desee, ó regalarla á cinco pobres de Soria ó de la provincia, y en ambos casos avisará con antelación el día que haya de celebrarse.

El sorteo de los anteriores Lotes se hará el día 30 de Abril de 1919 en la Administración del «Noticiero de Soria», y podrán presenciarlo cuantas personas gusten.

Cada recibo de suscripción llevará seis números, con derecho uno á cada sorteo, y para la adquisición de los regalos será imprescindible la presentación del mismo.

Los Calendarios ó las Postales no se enviarán por correo, pues sólo se entregarán al tiempo de abonar la suscripción.